



# 古中だより「坂道」

<めざす生徒像>

- (知) 自ら学ぶ生徒
- (徳) 礼儀正しく思いやりのある生徒
- (体) 心身ともに健康な生徒

令和4年度 第20号

12月9日 発行

古殿町立古殿中学校  
校長 上野 康生

## ～ 指定2年目の研究公開授業を実施しました ～

2日(金)、本校において研究公開を開催しました。本校は令和3年度からの3年間、県より「ふくしま『未来の教室』授業充実事業」の研究協力校に指定されており、それを受けての研究公開でした。この事業は「一人一台端末(タブレット)」をはじめとするICT機器を効果的に活用したり、AI(人工知能)ドリルを用いたりすることで生徒一人一人の学びの充実を図り、デジタル化社会を生きる生徒の学力やICT機器の活用力を高めること」を目的としています。

当日は他校からの参加者や他県からの視察団など、本校教員を含めて約50名の参加者が下の2つ公開授業を参観し、授業についての協議などを行いました。

- 1年1組 英語科 「Think Globally, Act Locally」(地球規模で考え、足元から行動せよ)

授業者: 石川 千春 教諭

- 2年2組 国語科 「キミは「最後の晚餐」を知っているか」

授業者: 廣川 康裕 教諭

昨年度から、タブレットを授業で使う機会が増えたため、生徒は操作にも慣れタブレット上で意見を交換したり、協働して資料を作成したりして授業内容の理解を深めました。デジタル世代の生徒たちということもあるのでしょうか、**生徒の機器活用能力が高まるスピードに驚かされています**。また、教員もタブレットはもとより、今年8月に配備された電子黒板を活用するための研修を熱心に行い、授業で継続的に活用してきたため、それらのICT機器を活用してスムーズに授業を進めることができました。**約1年半、生徒と教員がともに努力してきた成果が表れた研究公開になったと感じています**。

一方、便利なICT機器ですが、これらはあくまで学習する際の一つの手段であり、とにかく使えばよいというものではありません。学力を高める上では、これまで通りノートやプリントなどに自分の考えや書き方を書いたり、教科書をしっかりと読んだりする活動はとても大切です。生徒はICT機器を活用した授業を好む傾向がありますが、書いたり読んだりする活動にも意欲的に取り組むよう、学校としても教科書やノートとICT機器の使い分けを工夫しながら、生徒にとって分かりやすく、やる気が出るような授業を展開できるよう努めて参ります。



1年1組 英語科



2年2組 国語科

## ～ 体力・運動能力の向上をめざして ～

令和4年度の福島県体力・運動能力の結果がまとまりました。どの学年を男女別にみても多くの種目で県平均を下回っており、特に「持久力」を評価する種目ではすべての学年の男女で県平均を大きく下回る結果となりました。「走ること」はすべてのスポーツの基本であるとともに、生徒の健やかな成長を促す上で大切なことです。また、長い距離を走るためには、「忍耐力」や「粘り強さ」などの精神的なたくましさも必要ですので、**心の成長**にもつながるものと考えています。

学校としましては今回の結果を真摯に受け止め、この冬期間には運動部による合同トレーニング等を行い、生徒たちが互いに励まし合ったり競い合ったりしながら、高いモチベーションをもって走る力と精神力を高められるよう取り組んでいきたいと思ひます。

ご家庭でお子さんが運動する機会をつくることは容易ではないと思ひますが、ご理解と可能な範囲でのご協力をよろしくお願い致します。



## ～ 防犯意識の高揚に貢献！ ～

7日(水)に古殿町防犯ポスターコンクールの表彰式が行われました。最優秀賞を受賞したのは**佐川柚葉さん(1年)**、**佐々木瑞葵くん(2年)**、**加藤魁人くん(3年)**の3名で、それぞれの素晴らしい作品は下のとおりです。本当におめでとうございました!



佐川柚葉さん



佐々木瑞葵くん



加藤魁人くん

## ～ 計算力を高めましょう！ ～

1学期に実施しました「漢字コンテスト」に続く学習コンテスト第2弾の「**計算コンテスト**」を本日実施しました。期末テスト終了後から、朝の学習などの時間を使って、学校全体で計算力の向上に努めてきました。多くの生徒の合格を願っていますが、結果はどうか、**できなかった問題をできるようにするまで繰り返し練習**してほしいと思ひます。それが、必ず今後の学習に生きますので、**必ず取り組むようご家庭でも声かけ**をお願いします。

なお、3学期は1月13日に第3弾の「スプリングコンテスト」(英単語)が実施されます。



## ～ 活躍を願っています ～

8日(木)に生徒会役員選挙立会演説会・投票が行われました。1、2年生の新たなリーダーたちを中心に、古殿中学校をますます魅力ある学校にしていってほしいと思ひます。

なお、決定した役員につきましては、次号で紹介致します。

